# **BOLETÍN INFORMATIVO**



Viernes 5/06/2020

No.48- CEDMEB



### **Avances** informativos

Rechazan cambios a Constitución República Centroafricana

OMS: Pandemia termina cuando no haya coronavirus en ningún país



### **Escenario** económico

El fármaco contra el covid-19 fabricado en Rusia será gratis en el país en el marco del seguro médico nacional

El Banco de España transfiere recursos retenidos de Venezuela a la OPS para el combate al coronavirus

### Nicaragua en Contexto

Nicaragua participa en seminario sobre incremento de la violencia doméstica en tiempos de Covid-19

Nicaragua participó segunda videoconferencia sobre la Covid-19 convocada por la OACI



Compañero Ricardo Carioni, Diplomático nicaragüense.

### **Avances informativos**

# Rechazan cambios a Constitución en República Centroafricana

El máximo tribunal de la República Centroafricana rechazó hoy los cambios a la Constitución que habrían permitido que el presidente Faustin-Archange Touadera permaneciera en el cargo si se aplazan las elecciones debido a la pandemia de coronavirus.

Según la legislación vigente, el titular del Parlamento debe asumir el máximo cargo de la nación por un período interino de tres meses si se debían retrasar las elecciones.

### Más en:

https://www.prensa-latina.cu/index.php?o=rn&id=371847&SEO=rechazan-cambios-a-constitucion-en-

# OMS: Pandemia termina cuando no haya coronavirus en ningún país

"La OMS informó que el epicentro de la pandemia se ha trasladado a Latinoamérica, donde los países más afectados son Brasil, Perú, Chile y México".

La portavoz de la Organización Mundial de Salud (OMS), Margaret Harris, expresó en conferencia de prensa este viernes que la pandemia "no ha terminado hasta que no haya virus en ningún lugar del mundo".

### Más en:

https://www.telesurtv.net/news/oms-coronavirus-termina-no-haya-ningun-pais--20200605-0012.html

### Destacan en Nicaragua Día Mundial del Medio Ambiente

La celebración hoy del Día Mundial del Medio Ambiente destaca entre las publicaciones de activistas de la izquierda política en Nicaragua a través de la red social Twitter, en la que abundan mensajes proteccionistas con el entorno.

El #COVID19 ha causado estragos emocionales y económicos en el mundo, sin embargo, positivamente



el globo terráqueo, especialmente el continente americano ha descansado de la contaminación ambiental, las potencias deben replantear la oportunidad de mantener ese descanso en la postpandemia.

#### Más en:

https://www.prensa-latina.cu/index.php?o=rn&id=371855&SEO=destacan-en-nicaragua-dia-mundial-del-medio-ambiente

### 2. Escenario económico

# El fármaco contra el covid-19 fabricado en Rusia será gratis en el país en el marco del seguro médico nacional

El medicamento Avifavir contra el covid-19, de producción rusa, será entregado de forma gratuita a los pacientes diagnosticados con la enfermedad.

El beneficio será parte del seguro médico obligatorio, según ha anunciado este viernes el presidente ejecutivo del Fondo de Inversión Directa de Rusia (RFPI, por sus siglas en ruso), Kiril Dmítriev.

#### Más en:

https://actualidad.rt.com/actualidad/355639-avifavir-farmaco-covid-fabricado-rusia-gratis-seguro-medico

# El Banco de España transfiere recursos retenidos de Venezuela a la OPS para el combate al coronavirus

El Banco de España transfirió a la Organización Panamericana de la Salud (OPS) recursos que tenía congelados de Venezuela, para que sean destinados al combate del coronavirus en la nación sudamericana.

La ministra de Asuntos Exteriores de la Unión Europea y Cooperación de España, Arancha González, a través de su cuenta en Twitter, señaló que la transferencia se hizo luego de conocer un efectivo acuerdo entre el gobierno de Nicolás Maduro y la oposición venezolana, en relación a la lucha contra el covid-19.

### Más en:

https://actualidad.rt.com/actualidad/355618-espana-transfiere-ops-fondos-coronavirus-venezuela



### 3. Contexto político internacional

# Rusia rechaza injerencia en soberanía de China sobre Hong Kong

La portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores de Rusia, María Zajárova, criticó el jueves a Estados Unidos por llevar el tema de Hong Kong al Consejo de Seguridad de la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

"Tales acciones socavan la soberanía de China, son una violación flagrante de las normas básicas del derecho internacional estipuladas en la Carta de las Naciones Unidas", sostuvo Zajárova.

### Más en:

https://www.telesurtv.net/news/rusia-rechaza-injerencia-soberania-china-hong-kong-20200605-0015.html

# Rechaza el jefe del Pentágono la amenaza de reprimir con el ejército

En el noveno día de protestas de decenas de miles de personas en todo el país, la amenaza de represión militar del comandante en jefe fue repudiada por el secretario de Defensa y condenada por el ex titular del ramo y dos ex jefes del estado mayor, mientras se presentaron cargos criminales contra todos los policías involucrados en la muerte de George Floyd en Minneapolis, incidente que detonó las mayores movilizaciones sobre derechos civiles en más de medio siglo.

Fuentes dentro de la Casa Blanca filtraron a medios que Trump estaba molesto con los comentarios de su secretario de Defensa. Poco después, la vocera de la Casa Blanca, Kayleigh McEnany, respondió ominosamente a la pregunta sobre si Esper aún contaba con la confianza de su jefe: "por ahora, el secretario Esper es todavía 'el secretario Esper". Más en:

https://www.jornada.com.mx/2020/06/04/mundo/023n1mun



### Cuba trabaja para evitar fase endémica de la Covid-19

El doctor Francisco Durán, director de Epidemiología del Ministerio de Salud Pública (Minsap) explicó en conferencia de prensa que no se debe hablar de fase endémica pues esta se trata de prevalencia de la enfermedad por mucho tiempo y de la existencia de un canal endémico durante años.

Precisó que las autoridades gubernamentales y sanitarias cubanas laboran incesantemente para transitar hacia una etapa en que solo haya evidencia de casos esporádicos y algunos eventos de la Covid-19 rápidamente detectados y controlados, con el propósito de que no ocurra como con otros padecimientos como las diarreas o las afecciones respiratorias agudas causadas por otros virus.

### Más en:

https://www.prensa-latina.cu/index.php?o=rn&id=371802&SEO=cuba-trabaja-para-evitar-fase-endemica-de-la-covid-19

### Denuncian objetivos de EE.UU. y Colombia en Venezuela

El presidente de la Asociación de Colombianos residentes en Venezuela, Juan Carlos Tanus, denunció hoy que las administraciones de Donald Trump e Iván Duque, sólo pretenden someter a esta nación para lograr sus objetivos imperiales.

En declaraciones a Venezolana de Televisión, Tanus señaló que esos gobiernos usan artimañas y pretexto de una supuesta lucha contra el narcotráfico, el narcoterrorismo, entre otras excusas, con el fin de derrocar la Revolución bolivariana. Subrayó que el arribo de tropas estadounidenses a territorio colombiano obedece a las constantes agresiones impulsadas por Washington contra del pueblo venezolano y su Gobierno.

### Más en:

https://www.prensa-latina.cu/index.php?o=rn&id=371862&SEO=denuncian-objetivos-de-ee.uu.-y-colombia-en-venezuela



# La cadena hotelera Marriott dice que el Gobierno de Trump le ordenó cesar sus operaciones en Cuba

La cadena hotelera Marriott International, la única compañía estadounidense que administra un hotel en Cuba, el Four Points by Sheraton de La Habana, informó que el Gobierno de Donald Trump le ordenó cesar sus operaciones en la isla caribeña antes del 31 de agosto.

Un portavoz de la compañía, con sede en Maryland (EE.UU.), dijo a la agencia Reuters que recibieron un aviso de que su licencia, emitida por las autoridades estadounidenses, no sería renovada. Esa licencia fue emitida durante la apertura de las relaciones entre EE.UU. y Cuba entre 2014 y 2016, cuando los presidentes Barack Obama y Raúl Castro hicieron un acercamiento.

Más en:

https://actualidad.rt.com/actualidad/355643-hotelera-marriott-trump-cerrar-hoteles-cuba

# En Brasil se pierde una vida cada minuto a causa de la Covid-19

El país más grande de América del Sur es el epicentro de la pandemia en el mundo, el ritmo diario de muertes se ha acelerado y aún no se alcanza el "pico".

Brasil reportó unos 1.473 decesos a causa de la Covid-19 en las últimas 24 horas, lo que representa el ritmo de un fallecido cada minuto desde el inicio de la pandemia en el país.

Más en:

https://www.telesurtv.net/news/brasil-ritmo-fallecido-cada-minuto-coronavirus-20200605-0020.html



# Nicaragua participa en seminario sobre incremento de la violencia doméstica en tiempos de Covid-19

El Gobierno de Reconciliación y Unidad Nacional de Nicaragua, por medio de su Embajada en Reino Unido, participó el 3 de Junio en Seminario Virtual "Violencia Doméstica Bajo Encierro Obligatorio" por COVID-19, organizado por Canning House, tanque pensante que por 75 años ha promovido relaciones entre Gran Bretaña, América Latina y la Península Ibérica.

El Diplomático nicaragüense, Compañero Ricardo Caroní, asistió junto a miembros del Cuerpo Diplomático, Académicos e Investigadores, intercambió sobre la experiencia de Nicaragua, las Políticas Educativas, Preventivas con participación de la Familia y Comunidad y de las Comisarías de la Mujer.

### Más en:

https://www.barricada.com.ni/nicaragua-participa-en-seminario-sobre-incremento-de-la-violencia-domestica-en-tiempos-de-covid-19/

# Nicaragua participó en segunda videoconferencia sobre la Covid-19 convocada por la OACI

Ayer Jueves 4 de Junio, Nicaragua participó en Videoconferencia convocada por el Señor Melvin Cintron, Director Regional de la Oficina Regional para Norteamérica, Centroamérica y Caribe, NACC, de la Organización de Aviación Civil Internacional, OACI.

El Buró de Navegación Aérea de la OACI, presentó el concepto del corredor de Salud Pública, basado en las diez recomendaciones que contienen medidas relacionadas a la Seguridad Operacional de la Aviación.

Así mismo se realizó un proceso de reflexión de los Directores Generales de Aviación sobre la aceptación de los Protocolos armonizados para la implementación en los Estados.

Más en:



# SINAPRED y COMUPRED dan seguimiento al Plan Invierno Seguro 2020 del departamento de Matagalpa

Los COMUPRED presentaron el avance en relación a las visitas casa a casa para asegurar los Planes Familiares, la actualización de la situación en los puntos críticos, así como las acciones de Prevención y Mitigación para asegurar que las Familias y Comunidades estén preparadas ante los embates de las Iluvias.

### Más en:

https://www.barricada.com.ni/sinapred-y-comupred-dan-seguimiento-al-plan-invierno-seguro-2020-del-departamento-de-matagalpa/

# Nicaragua participa en seminario sobre cultura y educación

Ayer Jueves 4 de Junio 2020, el Compañero Luis Morales Alonso, Ministro de Cultura, participó en el Seminario Regional "Cultura y Educación: Aprovechar el poder de la cultura en tiempos de crisis", organizado por la Oficina Regional de Educación para América Latina y el Caribe, de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura, OREALC/UNESCO.

En el Evento se compartieron iniciativas y experiencias asociadas a la Cultura, las Artes y el Patrimonio Cultural y su contribución para la Educación en este contexto de crisis en América Latina y el Caribe; se destacó la necesidad de apoyarnos como Comunidad desde las artes, y de hacer un llamado a los Gobiernos para que generen mayor oportunidad a programas en Latinoamérica, a fin de tener el éxito necesario para el fortalecimiento emocional en las Comunidades.

#### Más en:

https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:104028-nicaragua-participa-en-seminario-sobre-cultura-v-educacion



### 5. Artículos para el análisis

# De la emancipación de 1865 al homicidio de George Floyd: 4 puntos para comprender las protestas raciales en EE.UU.

"No puedo respirar", repitió en varias ocasiones George Floyd el pasado 25 de mayo durante los casi nueve minutos en los que el agente Derek Chauvin le presionó el cuello contra el asfalto. Poco después falleció por asfixia y Estados Unidos volvió a sumirse en una nueva revuelta como protesta por el racismo que sufren casi cuarenta millones de afroamericanos —alrededor del 12,4% de la población total—. Una revuelta imposible de comprender sin recordar el pasado.

Más en:

https://actualidad.rt.com/opinion/luis-gonzalo-segura/355596-eeuu-siglos-opresion-racismo

### La reforma tributaria que necesitamos

Es imposible tener una única respuesta para tal dilema, porque todo depende de múltiples variables. Y entre las más determinantes está aquella que se centra en una cuestión muy olvidada por la Ciencia Económica dominante (la neoclásica), que sirve como base teórica para el modelo neoliberal: ¿quién paga qué? No es lo mismo un sistema tributario que hace pagar a quien produce que aquel otro que grava a quien especula financieramente; tampoco es lo mismo cuando se grava a los salarios de los trabajadores mientras se permite que los beneficios empresariales de los grandes capitales apenas tributen.

Más en:

https://www.telesurtv.net/bloggers/La-reforma-tributaria-que-necesitamos-20200605-0001.html



### **CRÉDITOS**

El presente Boletín Informativo es una publicación del Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann.

El Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann es un Centro de investigación de la UNAN-Managua, cuya creación fue aprobada por el Consejo Universitario en la sesión ordinaria n.22-2019, realizada el 21 de diciembre de 2019.

### CONTACTOS

Correo: cedmeb@unan.edu.ni

Twitter: @cedmeb

Facebook: Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d-Escoto Brockmann

### DIRECCIÓN POSTAL

Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d-Escoto Brockmann Recinto Universitario "Ricardo Morales Avilés" Pista de la UNAN-Managua

#### LICENCIA

El Boletín Informativo se distribuye bajo una Licencia Creative Commons Atribución-No Comercial-Compartir Igual 4.0 Internacional Para ver una copia de esta licencia, visite:

http://creativecommons.org/licenses/ by-nc-sa/4.0/



### IMÁGENES DE PORTADA

- -Imagen del Parlamento Centroafricano, publicado por Globedia, agosto 30 de 2015.
- -lmagen del fármaco ruso, publicada por Córdoba buenas noticias, junio 2 de 2020.
- -lmagen de diplomático nicaragüense, publicado por 19 Digital, junio 5 de 2020.